

## COMMUNIQUÉ

### RÉUNION DES MINISTRES DU GROUPE DE CAIRNS À SANTIAGO 6 JUILLET 1990

1. Les ministres et représentants du Groupe de Cairns (Argentine, Australie, Brésil, Canada, Chili, Colombie, Fidji, Hongrie, Indonésie, Malaisie, Philippines, Nouvelle-Zélande, Thaïlande et Uruguay) se sont réunis à Santiago (Chili) du 4 au 6 juillet 1990. La Pologne était présente à la réunion et a participé en qualité d'observateur à toutes les séances de travail. Des observateurs de la Communauté européenne et des États-Unis ont également assisté aux séances publiques.
2. Les ministres ont été honorés de la présence du Président du Chili, Don Patricio Alwyn A., qui s'est adressé aux participants.
3. Les ministres se sont dits profondément préoccupés par la lenteur des progrès des négociations sur l'agriculture et, à cinq mois seulement de la fin de l'Uruguay Round, ont dit redouter une crise si les autres pays ne réussissent pas à faire avancer les négociations. Ils ont instamment demandé aux principaux pays industrialisés de s'engager à l'égard d'un programme ambitieux et global de réforme de l'agriculture, qui sera convenu à la réunion du Comité des négociations commerciales à Genève durant la semaine du 23 juillet.
4. Les ministres ont noté les grands efforts de restructuration économique et les importants programmes de libéralisation du commerce actuellement entrepris par de nombreux pays en Amérique latine, en Europe centrale et en Europe de l'Est, ainsi que dans la région Asie-Pacifique. Ils ont demandé aux pays industrialisés de reconnaître qu'il est essentiel pour que cette tendance se poursuive que l'Uruguay Round aboutisse, notamment que l'on parvienne à une importante réforme et à la libéralisation du commerce dans le secteur de l'agriculture.
5. Les ministres ont souligné que les participants au Sommet des principaux pays industrialisés qui se tiendra à Houston du 9 au 11 juillet devraient accorder la priorité absolue à l'Uruguay Round, notamment à l'agriculture.
6. À cet égard, les ministres se sont réjouis de l'esprit général du cadre de réforme proposé récemment par le Président du Groupe de négociation de l'Uruguay Round sur l'agriculture. Ils se sont réjouis notamment du fait que ce texte demande des engagements spécifiques sur quatre points essentiels: soutien interne, protection à la frontière, concurrence à l'exportation, réglementations sanitaires et phytosanitaires. Les ministres conviennent de l'importance de renforcer les règles et disciplines du GATT et de les rendre efficaces dans la pratique.